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Beschlussempfehlung  
für die Sitzung des Sozialausschuss am 24. Juni 2010  
TOP 7a) Geeignete Sammelsystem für nicht verwendete oder abgelaufene Arzneimittel 
 
Der Sozialausschuss empfiehlt dem Landtag die Drucksache 17 / 226 in der folgenden 
Form anzunehmen: 

 
„ Antrag 
der Fraktion des SSW Drucksache 17 / 226 
 
 
Geeignete Sammelsysteme für nicht verwendete oder a bgelaufene Arzneimittel 
bereitstellen  
 
 
Der Landtag wolle beschließen: 
 
Der Schleswig-Holsteinische Landtag fordert die Landesregierung auf, sich gemeinsam mit den 
anderen Bundesländern sowie der Bundesregierung für ein bundesweit einheitliches und für 
VerbraucherInnen kostenfreies Rücknahmesystem für nicht verwendete / abgelaufene 
Arzneimittel einzusetzen und sich moderierend an Verhandlungen zwischen 
Apothekerverbänden, Pharmafirmen und Entsorgungsunternehmen zu beteiligen. 
 
Begründung: 
Das bisherige, von den Herstellern organisierte Abholsystem („VfW Remedica“) ist nicht länger 
existent und die Verhandlungen zwischen dem Apothekerverband Schleswig-Holstein 
und den Pharmafirmen über die Finanzierung einer Nachfolgeregelung blieben bisher 
ergebnislos. Nach Richtlinie des Europäischen Parlaments und des Rates zur Schaffung eines 
Gemeinschaftskodexes für Humanarzneimittel, 2001/83/EG (Artikel 127b), haben die 
Mitgliedstaaten sicherzustellen, dass geeignete Sammelsysteme für nicht verwendete oder 
abgelaufene Arzneimittel bestehen. 
 
Flemming Meyer 
und Fraktion “  
 
 
 
gez. 
Dr. Marret Bohn MdL 
Sozial- und Gesundheitspolitische Sprecherin  
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